



Ein Dienst von www.halle.de

Ehrenamtliche Deichläufer gesucht

Die Stadt Halle (Saale) sucht Bürgerinnen und Bürger, die sich als Deichläufer engagieren. Diese kontrollieren bei Hochwasser die Deiche im Stadtgebiet in einem festgelegten Abschnitt. Belaufen werden Passendorfer und Gimritzer Damm. Interessierte können sich bei Steffen Johannemann, Leiter der Unteren Wasserbehörde der Stadt, telefonisch melden unter: 0345 221-4678 sowie per E-Mail an: umwelt@halle.de

Welche Aufgabe hat ein Deichläufer?

Deichläufer sind bei Hochwasser ab der Alarmstufe III (5,50m Wasserstand Unterpegel Halle-Trotha) auf den beiden Flussdeichen (Passendorfer Damm/Gimritzer Damm) unterwegs. Sie kontrollieren in den ihnen zugewiesenen Abschnitten den Deich. Festgestellte Schäden werden markiert und über diese Schadstellen die Einsatzleitstelle informiert. Eine Schadstellenbeseitigung wird durch die Deichläufer nicht vorgenommen.

Welche Voraussetzungen sind erforderlich?

Interessierte sollten körperlich in der Lage sein, längere Fußmärsche zu bewältigen. Kenntnisse über die Deiche und baulichen Besonderheiten der Bauwerke sowie alle Informationen rund um die Kontrollgänge der Deichwachen werden von Fachleuten vermittelt. Mit regelmäßigen Schulungen wird dieses Wissen vertieft und erweitert.

Warum ist die Funktion des Deichläufers wichtig?

Jedem Schaden am Deich ist sofort durch dafür geeignete Maßnahmen entgegenzuwirken, um die Standsicherheit des Deichkörpers während der Hochwasserereignisses zu gewährleisten. Schäden müssen sofort erkannt, eingeschätzt und bewertet werden. Auf diese Information baut die Einsatzleitstelle ihre Deichverteidigungsmaßnahmen auf (Art der Deichverteidigung, Anzahl der Sandsäcke/Personal u.s.w.)

Wieviel Zeit beansprucht diese ehrenamtliche Tätigkeit?

Zeit für Schulungen, Einsatz im Schichtsystem (6 – 8 Stunden/Schicht) je nach Einsatzplan über die Zeit des Ereignisses.

Sind damit eventuelle Gefahren verbunden?

Deiche müssen in nahezu jeder Wettersituation kontrolliert werden. Vorsicht und große Aufmerksamkeit ist insbesondere beim Schauen der wasser- und landseitigen Deichböschungen erforderlich. In Schulungen werden die Deichläufer über mögliche Gefahren und erforderliche Verhaltensweisen informiert. Die Bereitstellung von geeigneter Schutzbekleidung und Ausrüstung stellt dabei auch die Anforderungen des Arbeitsschutzes sicher.

Inwieweit hat sich die Stadt in der Vergangenheit bemüht, Deichläufer zu gewinnen?

Bisher wurde die Zustandsbewertung der Hochwasserschutzanlagen durch Mitarbeiter der Stadtverwaltung durchgeführt. Das geschieht auch weiterhin. Um auch bei katastrophalen Hochwassern beim Personal Reserven zu haben, sucht die Stadt zusätzliche ehrenamtliche Deichläufer. Ehrenamtliche Deichläufer kamen bisher in der Stadt Halle (Saale) nicht zum Einsatz.

Wie viele ehrenamtliche Deichläufer werden benötigt?

40 ist Ziel.